



## «Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica».

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

### Adolfo Hitler, soldado del frente

Cada día alumbraba el sol español miles y miles de heroísmos individuales, pero también miles y miles de crueldades sangrientas. Al dolor de la guerra en sí, se une la pesadumbre de su carácter interno, fratricida. Mas, sin embargo, en esta hora amarga brota como recompensa de la tragedia nacional un nuevo tipo vital: el soldado del frente.



Un hombre todo abnegación, sencillo en todos sus actos, sobrio y lino a la vez de esperanza profunda, esto es el soldado del frente. Nada exige, de nada se vanagloria, y, en cambio, da en silencio su sangre por el gran futuro ideal de la nueva Patria. Un tipo así desapareció hace largos años de entre los modelos vitales españoles. Y es ahora cuando, paradójicamente, en medio de la acritud de la lucha, este viejo árbol seco, pero arraigado en los más profundos estratos de nuestra tradición, brota de nuevo; el héroe marcha una vez más con paso firme y recto hacia el porvenir, él es quien garantiza el futuro español.

Durante mucho tiempo de adormecimiento nacional, quedaron como apagados la atención y el respeto hacia esta figura. Llegó la Gran Guerra y España no se dio cuenta de la magnitud de la catástrofe. Ni siquiera la literatura, que revela siempre el espíritu nacional, vibraba entonces al sentimiento del soldado del frente. En cambio, ahora sí, ahora la nación se halla en disposición de comprender lo que significa este espíritu, y más que nadie tú, soldado español.

Flandes, 1917. Los campos que fueron risueños y verdes, presentan ahora un verdadero aspecto lunar. Parece como si un gran cataclismo lo hubiera desmoronado todo; el suelo está lleno de cráteres, y el cielo arroja una continua granizada de acero. La artillería, técnicamente, no deja ni un metro cuadrado sin poner allí el desgarrado feroz de la granada. Todo silba, arde, salta destrozado. Pero ¿y los hombres? ¿Existen todavía?

En medio de la noche, a la luz de los cohetes fugaces, vemos allá una línea grisácea. Es la trinchera, y en ella apañados, formando un todo con la tierra, con el barro, los hombres. Nadie habla ante lo imponente de esta noche. Sin embargo, alguien tiene que abandonar la trinchera. El enlace tiene que arrastrarse fuera de ella. Un hombre, solo, lleno de heroísmo callado, atraviesa una, otra, quién sabe cuántas veces, esta cortina de fuego; él solo, sin el apoyo de nadie ni la cooperación de los camaradas, esperando tal vez horas en un embudo de granada, arrastrándose por el cenagal, creyéndose perdido muchas veces. Es el enlace que, únicamente impulsado por su profundo sentimiento del deber, lleva de un lado a otro los mensajes de sus jefes.

Uno de estos hombres anónimos es el cabo Adolfo Hitler. Durante cuatro años y medio de guerra le vemos, siempre con su constante expresión de energía y de voluntad, luchar en la trinchera, llevar una vida oscura de soldado desconocido.

Ha terminado la guerra y aquel joven cabo Adolfo Hitler se halla en un hospital de la Pomerania, ciego a consecuencia de los gases de la guerra. Es allí donde se entera de la catástrofe sufrida por Alemania. La impresión es tan honda que llora lágrimas de rabia y de dolor varonil; pero al mismo tiempo nace en su pecho la resolución histórica de emprender de nuevo la lucha contra las fuerzas destructoras en Alemania, la lucha encarnizada por el resurgimiento nacional.

Veámosle 10 años después. El joven cabo de antaño es hoy Führer de Alemania. Sus largos años de lucha sin reposo, con momentos difíciles y de desánimo, salvando obstáculos que parecían insuperables, han dado por fin sus frutos. Su energía férrea adquirida en la dura lucha de la trinchera logra resolver los problemas que ahogaban a Alemania, tratándolos de una manera completamente nueva. Por esto precisamente es por lo que el pueblo alemán se siente orgulloso de su caudillo. Tiene razón para ello; Adolfo Hitler, como antiguo combatiente, no es un político a la antigua. En primer lugar, conoce la guerra y hace todo lo posible para evitarla, y en segundo, desdena todo falso concepto del pacifismo, dos cosas éstas imprescindibles hoy para poder conducir la vida de los pueblos hacia una verdadera paz.

Ante todo, Hitler, el político de nuevo estilo, ataca radicalmente los problemas, tales como ellos son, prescindiendo de diplomacias o emboscadas poco claras; obra siempre en todo como un perfecto soldado. Cuando habla a su nación es también el soldado quien habla, y la vida del soldado en el frente es lo que nunca se aparta de su memoria, aunque no suela hablar de ella.

Sus palabras revisten siempre una forma sencilla y plástica. Aunque se trate de los problemas más complicados; aborrece los convencionalismos y formalismos y, en las cuestiones de política internacional, Hitler permanece fiel a su clara línea de conducta. Sean o no agradables para el extranjero las consecuencias que se desprenden de la resolución de los problemas, él las saca y las lleva al mundo, realizando sin vacilar, en bien de todos los pueblos, los fines de su política exterior, también diáfana: la consecución de un sano equilibrio de las fuerzas y derechos en Europa, y la lucha sin cuartel contra el bolchevismo y la judío-masonería. Y las doctrinas de Hitler se han plasmado hoy día en la realidad de la nueva Alemania.

Este es Hitler, esta es la obra de Hitler. De las trincheras salió el hombre que había de dar a las naciones las fórmulas de una vida pacífica y fecunda.

Hoy, 20 de abril, celebra el mundo el 48 cumpleaños de Hitler. España, aún en la hora amarga de la guerra, ve en él un ejemplo. Todos los héroes de las trincheras españolas, todos los hombres de la retaguardia, ven con claridad en el futuro y comprenden que la época de los políticos viejos, héroes de los banquetes suntuosos, ha desaparecido. Es más, que hay que extirparlos de la sociedad, y que sólo el hombre de energía, el de espíritu de soldado, es capaz de llegar a acaudillar a una nación en sus firmes derroteros hacia el mañana próspero y sano.

### El Decreto de unificación

Salamanca.— El Generalísimo ha dado el siguiente decreto: Decreto número 255.

Una acción de gobierno eficiente cual cumple ser la del nuevo Estado español, nacido por otra parte bajo el signo de la unidad y la grandeza de la Patria, exige supeditar a su destino común la acción individual y colectiva de todos los españoles.

Esta verdad tan claramente percibida por el buen sentido del pueblo español es incompatible con la lucha de partidos y organizaciones políticas que, si bien todas pugnan noblemente por el mejor servicio de España, gastan sus mejores energías en la lucha por el predominio de sus estilos peculiares o lo que es peor: en cuestiones de tipo personalista que dan lugar a discordias pequeñas dentro de las organizaciones resucitando la vieja intriga política y poniendo en trance de descomposición organizaciones y fuerzas cuyas masas se mueven a impulsos de los más puros ideales.

Llegada la guerra a punto muy avanzado y próxima la hora victoriosa urge ya acometer la gran tarea de la paz cristaliano en el Estado nuevo el pensamiento y el estilo de nuestra revolución nacional. Unidos por un pensamiento común los españoles todos han de ocupar su puesto en la gran tarea.

Esta unificación que exige en el nombre de España y en el nombre sagrado de los que por ella cayeron, héroes y mártires a los que todos siempre guardaremos fidelidad, no quiere decir ni conglomerado de fuerzas ni mera concentración gubernamental, ni unión pasajera. Para afrontarla de modo decisivo y eficaz hay que huir de la creación de un partido de tipo artificial, siendo por el contrario, necesario recoger el calor de todas las aportaciones para integradas, por vía de superación, en una sola entidad política nacional, enlace entre el Estado y la Sociedad, garantía

### Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 19 de abril de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón: Ha habido algunas escaramuzas en las que el enemigo ha sido duramente castigado.

Frente de Vizcaya: Un intento de ataque del enemigo ha sido energicamente rechazado, causando gran número de bajas.

Nuestras fuerzas persiguen al enemigo, cogiéndole 30 muertos, algunos prisioneros, 41 fusiles, 250 granadas de mano y diverso material.

Frente de Madrid: En las últimas horas de la tarde fuego de fusil y de cañón en algunos sectores.

En los frentes de Avila y Soria, sin novedades dignas de mención.

En los frentes de Asturias y León se han pasado a nuevas filas cinco milicianos con armas y otros cuatro sin ellas.

#### EJERCITO DEL SUR

En un reconocimiento efectuado en el frente de Córdoba se recogieron varios cadáveres enemigos, uno de ellos de oficial francés.

Salamanca 19 de abril de 1937.

De orden de S. E. el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Precisa para ello tener en cuenta el aporamiento valiosísimo y oportuno colectivo e individual de los patriotas que desde las horas primeras voluntariamente vistieron uniformes de soldados de España: Falange Española y Requetés, han sido los dos exponentes auténticos del espíritu del alzamiento Nacional iniciado por nuestro glorioso Ejército el 17 de julio. Como en otros países de régimen totalitario, las fuerzas tradicionales vienen ahora a integrarse en la fuerza nueva. Falange Española aportó con su programa masas juveniles, propagandas con un estilo nuevo, una forma política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española. El Requeté, junto a su ímpetu guerrero ha conservado el depósito de la tradición española tenazmente perpetuada a través del tiempo con su espiritualidad y en cuyos principios eternos de moralidad y justicia ha de seguir inspirándose.

Siendo uno el sentir de las organizaciones y análoga la inquietud patriótica que les anima, con un anhelo de unión respaldada en el anhelo con que España la espera, no debe ésta retrasarse más. Así pues, fundidas sus virtudes, estas dos grandes fuerzas nacionales hacen su presencia directa y solidaria al servicio del Estado.

Sus normas programáticas están constituidas por los 26 puntos de la Falange Española, debiéndose hacer constar, que como el movimiento que conducimos es precisamente esto, más que un programa, no será cosa rígida ni estática, sino flexible y adecuada a cada caso, sujeta a las mejoras que la realidad aconseje. Cuando hayamos dado fin a esta urgente tarea de reconstrucción espiritual y material si la necesidad patria y el sentimiento del país así lo aconseja, no cerraremos el camino a la posibilidad de instaurar en la Nación la forma secular que pida nuestra unidad y nuestra grandeza histórica. Por todo lo expuesto dispongo:

Artículo primero.—Falange Española y Requetés con sus actuales servicios y elementos se integran bajo mi jefatura en una sola entidad política de carácter nacional que de momento se denominará Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Esta organización intermedia entre la Sociedad y el Estado tiene la misión principal de comunicar al Estado aliento del pueblo y de llevar a éste el pensamiento de aquél a través de las verdades políticas y morales de servicio, jerarquía y hermandad. Son originariamente y por propio derecho afiliados de la nueva organización todos los que en el día de publicarse este decreto posean el

carnet de Falange Española o de la Comunión Tradicionalista y pueden serlo previa admisión los españoles que lo soliciten. Quedan disueltas las demás organizaciones y partidos políticos.

Artículo segundo.—Serán órganos rectores de la nueva entidad política Nacional, el jefe del Estado, un Secretariado o Junta política y el Consejo Nacional. Corresponde al Secretariado o Junta política establecer la constitución interna de la Entidad para el logro de su finalidad principal, auxiliar a su jefe, preparación de la estructura orgánica y funcional del Estado y colaborar en todo caso a la acción de Gobierno. La mitad de sus miembros con los que iniciará su tarea serán designados por el jefe del Estado y la otra mitad elegidos por el Consejo Nacional. El Consejo Nacional conocerá de los grandes problemas nacionales que el jefe del Estado les someta en los términos que se establezcan en disposiciones complementarias. Mientras se realizan los trabajos encaminados a la organización definitiva del nuevo Estado totalitario, se irá dando realidad a los anhelos nacionales de que participen los organismos y servicios del Estado en los que colaboran componentes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, para que les impriman al régimen nuevo.

Artículo tercero.—Quedan fundidas en una sola milicia las de Falange Española y las de Requetés, conservando sus emblemas y signos externos. A ella se incorporarán también con honores ganados en la guerra las demás milicias combatientes. La milicia es auxiliar del Ejército. El Jefe del Estado es Jefe supremo de la Milicia. Será jefe directo un general del Ejército con dos subefes militares, procedentes respectivamente de las milicias de Falange Española y del Requeté. Para mantener la pureza de sus estilos se nombrarán dos asesores políticos del Mando.

Dado en Salamanca a 19 de abril de 1937.

Con motivo de cumplirse mañana el tercer aniversario de la muerte del señor D. PEDRO VERASTEGUI Y NOVIA DE SALLADO (q. e. p. d.), todas las Misas que se celebren en la Parroquia de San Pedro Apóstol de esta ciudad, así como el alumbrao del Santísimo Sacramento de las Reparadoras, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

La familia invita a sus amistades a estos actos piadosos.

La familia y el taller han de ser las células principales de la Nueva España. Familia, Taller, Corporación, Municipio, Provincia, Región, ruedas principales de la máquina del Estado Nuevo. GENERALISIMO FRANCO.

Organización Corporativa por ramas de la producción como representación efectiva en el aparato económico para evitar la lucha de clases creadora de odios y principal causa de la debilidad del Estado; concepto humano del trabajo impidiendo abusos de los intereses, es decir VERDADERA JUSTICIA SOCIAL; respeto a la propiedad privada con títulos de legitimidad moral; protección del ciudadano contra la explotación del capital explotador. GENERAL MOLA.

Hay que volver a los antiguos GREMIOS, a las antiguas CORPORACIONES donde el obrero y el patrono formaban una hermandad uniéndose sus intereses.

Entonces con ese sistema imperaba la JUSTICIA SOCIAL de España. Si el capitalismo tiene beneficios de ellos debe también participar el obrero para mejorar su vida. GENERAL QUEIPO DE LLANO.

Hay que volver a los antiguos GREMIOS, a las antiguas CORPORACIONES donde el obrero y el patrono formaban una hermandad uniéndose sus intereses.

Entonces con ese sistema imperaba la JUSTICIA SOCIAL de España. Si el capitalismo tiene beneficios de ellos debe también participar el obrero para mejorar su vida. GENERAL QUEIPO DE LLANO.

Leed y Propagad PENSAMIENTO

### Napoleonchu Aguirre, cretino condensado

Bilbao ha producido siempre chocholos admirables. El chocholismo era una especie de tontilocras simpática e inofensiva que se dio en la capital vizcaína con indiscutible abundancia. La única misión del chocholo en este mundo era la de hacer chocholadas; cuando la chocholada no era demasiado triste se llamaba chirenada. Los chocholos más célebres de Bilbao fueron los artificiales, es decir: aquellos que les imitaban con cierto ingenio sin descubrir nunca, sin embargo, lo que había de estudio y de teatro en su versión.

Adolfo de Guiard, por ejemplo, era un chocholo de laboratorio. Yo no estoy seguro de que sus cuadros sean admirados por la posteridad, pero en todo caso algunas de sus frases espontáneas que solía preparar y pulimentar durante años y años antes de entregarlas al mercado, se recordarán siempre con cierto deleite. Hoy poca gente sabe que fué Guiard quien dijo por primera vez que "el que ama el trabajo pereserá en él", con una admirable visión de lo que iba a ser años después la ley de accidentes del obrero, con sentido elegante de la justificación por el humor de su falta de actividad pictórica y de su afición a la molición.

Yo no puedo resistirme al deseo de decir hasta qué punto pienso que en el cerebro privilegiado de uno de los hombres más ilustres que ha dado Bilbao, muerto recientemente en Salamanca, el genio y la cultura no lograron nunca acabar con ciertos chispazos de chocholismo erudito que le dieron fama de arbitrario y paradójico.

Podría citar los nombres de grandes chocholos bilbaínos en este pequeño estudio superficial que hago del chocholismo, pero prefiero decir que los chocholos no fueron nunca ciudadanos de lujo, pero tampoco gentes demasiado despreciables en su misión de poner una nota de desarrollo y de independencia en la áspera ciudad de los escritorios, de las minas, de las fundiciones, de los barcos y de las Hidroeléctricas.

Un Chersteron sin Osoford ni Cambridge. Un Chersteron del colegio de Don Mariano no hubiese especulado en la taberna de Palaco con mucho más sentido del humor del que allí ha circulado de ordinario.

Ya se ve, sin embargo, que en la admiración relativa hacia el chocholo, está limitado al chocholo de artefacto, y al fin y al cabo ha sido siempre un universitario de la gracia rústica, conservada con cierto espíritu tradicional en Achuri, el barrio por el que Bilbao siguió siempre en contacto con la comarca.

El chocholo natural, el verdadero tontiloco, no ha sido nunca tan divertido, monomaniaco del orfeón casi siempre (del mismo modo que un vegetariano es esperantista), ha destilado durante más de un siglo en las calles bilbaínas las cristetas pretenciosas del contracanto a boca cerrada, sobre todo cuando se trataba del "tú mitigas, tú mitigas", en un terrible match de melancolía con la lluvia a la hora de recordar Bilbao con la emoción del que allí ha brotado a la vida y a la amistad y al amor, yo tengo que forzar el olvido de tantas y tantas simplezas en barcarolas para no incurrir en pecado de desaliento.

La degeneración del chocholo natural empezó a ser flagrante a principio de siglo. A alguien se le ocurrió la divina idea de que las masas corales, por generación espontánea, podían ser buenas conductoras de razas, del mismo modo que los gimnasios de Praga eran buenos conductores de checoeslovaquismo por medio de los "sokols". Y no para nada más, ni para nada menos brotó el nacionalismo vasco, que fué envuelto desde el principio en gamberrismo rural.

La degeneración del chocholo ha alcanzado cumbres insospechadas con algunos ejemplares en estado de enajenación mental definitiva, de los que quizá es el ejemplar más genuino Napoleonchu Aguirre, presidente de la república de Euzkadi. Yo no sé si al final de esta guerra habrá que desear que el chocholismo no florezca nunca más o habrá que rendirle un homenaje. Al fin y al cabo el chocholismo nos ha ofrecido un caso de estupidez en su versión más clara, o si se quiere, más cómica. En su versión más triste-mente histriónica y hasta en la más dramática. El País Vasco, que tiene una profunda tradición de noblezas y de honradez ciudadana, de inteligencia reconocida, de audacia y de valentía indiscutibles, ha producido quizá en los momentos más graves de su historia, ese tipo humano de bolsillo que es Aguirre, pretencioso y grotesco, mucho más tonto que loco y mucho más simple que soberbio, para que decida su destino.

Uno no podía sospechar hasta qué punto el chocholismo, hecho de elementos pintorescos y un poco absurdos, podía crear, en su descenso hacia la putrefacción racial, un ejemplar de ese género.

Yo y todos los vascos, niego y debemos negar que Napoleonchu Aguirre sea un fruto natural de Euzkadi. Es lo monstruoso de Euzkadi. Tiene mezcla de tenor, de canario, de burro, de invertido, de bestezuela pretenciosa y de estúpido condensado. En esa especie de intermedio por Rico y Alex, que ha sido su colaboración con Prieto, ha salido a la pista a hacer de fámulo regocijante del payaso organizador.

Yo soy vizcaíno, yo soy bilbaíno, yo protesto. De cualquiera manera no créi nunca que el chocholo de nacimiento y por herencia el chocholo estigmático, pudiera crear tanto drama.

Todos los bilbaínos creíamos antes que el chocholismo era una broma.

EL FUGITIVO

No deje de tener en su despacho un retrato del Generalísimo Franco. En la Librería Cervantes encontrará la fotografía que lleva la firma del Generalísimo. Retratos del General Mola. Nuevo surtido de librería. Librería Cervantes (Dato, 32)





PRECIO DE DESCRIPCIÓN	
ESPAÑA	250
Un año	80'00
EXTRANJERO: Un año	85'00
Repúblicas América: Convoque postal	40'00

# PENAMIENTO ALAVE

Vitoria, 20 de abril de 1937

PRECIO DE DESCRIPCIÓN	
ESPAÑA	250
Un año	80'00
EXTRANJERO: Un año	85'00
Repúblicas América: Convoque postal	40'00



Baena (Córdoba).-- Restos de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús y del altar mayor de la Parroquia de Santa María la Mayor, incendiada por los rojos

## Nuestra aviación ha actuado hoy con alguna intensidad en el frente de Vizcaya

Se han reanudado las actividades por la parte de Mondragón

Aprovechando el mejoramiento del tiempo, nuestra aviación ha actuado hoy con alguna intensidad sobre el frente de Vizcaya. Al propio tiempo, según nuestras noticias, se han reanudado las operaciones. Del sector que linda con Alava, tenemos noticia de que no se ha registrado novedad alguna. Parece, por tanto, que la actividad bélica concierne a la parte de Mondragón y Vergara.

Radio Bilbao ha dicho esta tarde, a la una y media, que estaba actuando nuestra aviación, y ha tenido el tpe de añadir que nuestros aviones huyen en cuervo se presentan los cazas rojos. Mejor informados que esa envidia podemos afirmar que los cazas rojos no se han atrevido a importunar lo más mínimo a nuestros aviadores, que han cumplido sus cometidos con perfecta tranquilidad.

A primera hora de la tarde nos hemos trasladado a Vergara para informar a nuestros lectores, detalladamente, de cuanto por allí pudiera ocurrir.

Adelantaremos lo que ocurrirá desde luego por iniciativa nuestra, pues el enemigo se encuentra muy desmoralizado.

La publicidad te favorece y nos ayuda. ANUNCIA.



Baena (Córdoba).-- Interior de el Convento de Madre de Dios, saqueado e incendiado por los rojos

## Hospital - Seminario

Jamás había asistido a la intimidad de un quirófano. Vaivenes de la vida me han permitido sentir los latidos más íntimos de uno de primera línea de fuego, el del Hospital Militar del grandioso Seminario Vascongado, antes amplia sala-estudio de Humanidades, cuyas paredes debían ser de diáfano cristal para que en su rededor se agolpasen muchos pueblos de la España liberada que todavía no han tenido ocasión de "sentir la guerra".

Tres vitrinas y amplia mesa amantelada con exposición de espléndido instrumental quirúrgico: sendas mesas de operaciones y lavabos duplicados; aparatos de esterilización; pequeño escritorio donde se consignaban los detalles de las operaciones realizadas y las prescripciones que en el curso post-operatorio han de observar los médicos de sala con los pacientes: esplendentes luminarias... y un amplio cartel en el frontis principal de la sala, en el que con caracteres saltones se lee "Silencio en el Quirófano". Sí, Porque ese quirófano es un templo. ¡El templo de la vida!

Los dos sumos sacerdotes que la defienden y conservan, con sus manos siempre enguantadas, como en día de Pontifical, son el comandante médico militar Ruiz Mosso, tan especializado en cirugía de guerra en las campañas de África, vitoriano para gloria nuestra, e hijo de un preclaro general del mismo apellido; y el civil militarizado capitán Valls Martín, del Instituto Rubio, de Madrid, dos glorias de la cirugía española, así reconocidas por la al-

ta Dirección de la Sanidad Militar, y por todos sus admiradores, que constituimos legión. Aquél, con la ejecutoria de figurar en todas las listas negras de Logroño por sus sentimientos católicos; éste, por la misma causa, el de las odiseas y fugas de su casa de verano durante el San Sebastián irredento. Ambos dechados de bondad, de simpatía atrayente, de cariño paternal para los heridos, de ciencia suma y destreza quirúrgica, pero sobre todo pleróricos de fe religiosa que les hace ver siempre al borde de su escalpo al Dios que dice: "Yo soy el alfa y omega de la vida", de esa vida que con verdadero apostolado de humanidad y patriotismo están defendiendo y conservando con éxitos tan rotundos, como bendecidos por el Cielo.

Y junto a ellos, en el mismo quirófano, como complemento de lo humano, lo divino, el sacerdote: por si su auxilio es necesario en trance apurado, por si un colapso durante la anestesia precisa levantar la mano para absolver, mientras los médicos ayudantes procuran la respiración artificial del paciente, empujándole sus manos sobre el pecho con golpes sonoros que parecen sonar a "mea culpa, mea culpa", de quien no creyendo bastarle, para ganar el cielo, el martirio por Dios y por la Patria, entona todavía contrición.

Y para completar este cuadro de humana divinidad, unas blancas palomas, con ramita de laurel en la cabeza y una cruzceta roja en el pecho, revoloteando por toda la estancia, llevando en su pico al pequeño nido de dolor que dejan ver los paños asépticos, una gasa, unas hilas, agujas, hilos de cagut, una pinza, un separador, etc., atemperándose a las necesidades de los cirujanos que adivinan con precisión a maravilla.

Este es el "Sancta Sanctorum" del Hospital Militar del Seminario de Vitoria, que con tanto éxito dirige el comandante médico militar señor Olmedo, otro genio de la organización, que ha conseguido, con sacrificios y desvelos sin cuento, un régimen insuperable en establecimientos quirúrgicos de tanta envergadura.

¡Cuántas caricias y consuelos se han prodigado en esta sala! ¡Cuántas veces se ha ganado la victoria



Martín Rodríguez, cabo de Asalto, muerto en el frente de Urquiola.

## El coronel Rada. - Revista de "Pelayos". Desfile. - Entusiasmo desbordante

El cielo granadino púsose el día 11 una mantilla oscura y penitente. A ratos de la faz torva del firmamento caían repetidos lagrimones que tristecían más las tristezas magnas de los hombres de España. ¡Señor, ¡qué pecado habrá cometido la tierra que lloran tanto las nubes?

Yo me acordaba del cielo plúmbeo y gris de mi rincón amado alavés. Aquel "sirimirí"... las nieblas del norte, blancos cendales traídos y llevados por el viento cortadas hoy por las rígidas alas veladas de nuestros aviones, y agujereadas por los mensajes del cañón hispano cargados de lágrimas y muerte... Ochandiano con sus maizales rubios y sus praderas verdeguantes... las peñas bravías de Urquiola y de Ambo pobladas de leyendas misteriosas convertidas por arte del nacionalismo vasco, cauzuro y gregario, en blanco de los tiros certeros de los vascos buenos y leales a Dios y a la Patria grande. Y me acordaba también de Aguirre, del hombre de los tristes destinos, de la mentalidad política más huera que han encontrado jamás las multitudes berreadoras encauzadas por ciertos ministros de Dios, de cuya visión política nos es dado juzgar por los hechos sangrientos que estamos viendo... De todo esto acordábase yo mientras el glorioso coronel Rada, hombre de guerra, el de los triunfos sonados de Somosierra, el jefe del Requeté alavés en los altos del Guadarrama, pasaba revista a los Pelayos granadinos.

Y un toque de corneta seco y fuerte, agudo como un puñal me sacó de mis sueños soñados despierto. Ya los Pelayos alineados en un portento de geometría rinden su homenaje macánico y exacto al coronel valiente. Ya las salvajes losales de los aplausos multitudinarios ponen emoción en las almas y aires de triunfo cercano en los rostros de la turba de mujeres llorosas y de los legionarios guerreros, y de los Requetés, y de los falangistas y de las milicias al servicio de Dios, de España y de la humanidad.

Suena en un silencio impresionante que a mí se me antoja clamor unánime de plegarias y aspiraciones, nuestro himno nacional, pausado, sonoro, solemne... y a los cielos se elevó una oración, la oración del pueblo que pide a Dios por los destinos de sí mismo. Hasta el sol, envidioso de las dichas breves de los hombres asomó su cara llena, moledada y riente y vió con agrado

el espectáculo singular, tono del corazón, signo del alma, cómo al pie de la Alhambra ennegrecida de oraciones y de historias, florecían las glorias de la Tradición secular ya victoriosa por los campos de España tintos en sangre.

Comienza el desfile castrense y el campo rojo que se pierde en la lejanía, tantos son estos Pelayos avanza suavemente ondulado, al compás rítmico y marcial. Uno, dos, tres, cien, quinientos, ¡cuántos son!...

Mil, mil quinientos, dos mil... ¡cuántos son!...

Más fácil os fuera contar las arenas del Darro y del Genil que llevar la cuenta de los Pelayos de Granada. Son tantos...

Y la multitud aplaudía sin cesar a la nueva generación de boinas rojas, exuberante en estos campos de Andalucía...

Felipe G. de Albéniz. Granada 14-IV-37.

## Cámara Oficial de Comercio de la Provincia de Madrid

Disuelta la Cámara Oficial de Comercio de la provincia de Madrid en virtud de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de 27 de Febrero último y designada en la citada disposición la Comisión Administradora de la misma, con fecha 12 del corriente ha quedado constituido dicho organismo el cual ha establecido su domicilio provisional en el de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid.

Al hacer pública su constitución, la Cámara ruega a todos sus electores, que tengan la suerte de encontrarse en el territorio liberado por el glorioso Ejército, salvador de España, se dirijan a la Secretaría de la misma, establecida, como queda dicho, en el domicilio de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid, indicando sus nombres y direcciones a fin de ir reconstituyendo el censo de la Corporación y poder facilitarles instrucciones, de gran interés.

AQUARIO BARR VITORIA

## Pasado mañana darán comienzo las solemnidades de nuestra Patrona

No hace falta que recordemos a nuestros lectores que, pasado mañana, jueves, dará comienzo la Novena a Santa María de Estibáiz, Reina y Señora de Alava.

La Hermandad de su Cofradía en Vitoria le dedica, este año, hermosísimos cultos en la Parroquia de San Pedro, predicándolos el Rvdo. Dr. D. Julián Landzábal.

Las presentes circunstancias de la patria han de hacer que el anchuroso templo vitoriano véase, todos los días, repleto de fieles para saludar a la Reina de la Paz y Señora de Alava.

Estos actos han de culminar hermosamente en la gran fiesta nacional y fiesta alavesa del 2 de Mayo, primer domingo de mes y fiesta patronal de Estibáiz, de cuyo programa daremos la información oportuna.

## Comité Local del Servicio de D. C. A. (Defensa Pasiva Antiaérea)

Se invita a todos los señores abonados a la Red Telefónica Urbana de esta ciudad (oficiales, de empresas y particulares) a que coloquen en lugar visible y permanente el siguiente cajetín: TELEFONOS DE SOCORRO Parque de Bomberos... 1110 Cuarto de Socorro... 1410 C. Roja, 2128, 2183 y 1254 H. Militar... 1215 y 1816 Parque de Artillería... 1876

Católico español: Ayuda a la Prensa Católica y Española anunciando en ella

Cafés tostados LA BRASILEÑA

Pulseras esclavas con insignia Falange, plata ley y esmalte legítimo (a fuego), desde 7'50.  
Flechas Falange, esmaltadas, las de 2'25 ahora 1 peseta.  
Insignias Requeté, modelo oficial, las de 1'75 ahora a 0'95 y 0'75. Sor-tijas Falange, esmaltadas, las de 10 pesetas ahora a 6'50.  
Compro cubiertos plata, monederos, objetos oro, para deshacer, pagando más que nadie.

RELOJERIA - JOYERIA ISASIA.- DATO, 24.

Compro cubiertos plata, monederos, bandejas y toda clase de alhajas, pagando más que nadie  
Esta Casa paga más que las similares de fuera por todos los objetos de oro o plata para fundir o deshacer. Gran surtido en cubiertos. Vea usted algunos precios:  
6 cucharitas café o tenedores merienda, pesetas 6'75.—Cucharón servitico, 9'50.—Cazo sopa, 11'50.—Alianzas reforzadas oro, 6'50.—Alianzas oro macizo, 18 pesetas.—Sellos reforzados oro para niños, 4'50. Tamaños mayores, 6'50.

RELOJERIA - JOYERIA ISASIA.- DATO, 24.

VINOS Y CONAC  
TRADICIONALISTA  
Vino de misa PIO XI (especial para el culto)  
PALOMINO & VERGARA APARTADO N.º 14 VITORIA

DESPERTADORES  
En esta casa encontrará usted el mayor surtido y precios más ventajosos  
Relojes bolsillo, los de 25 pesetas ahora a 14 pesetas.  
Relojes pulsera, desde 19 pesetas.  
Reloj pulsera caballero, caja reforzada oro y máquina ANCORA 15 rubies, que es lo mejor que existe, desde 64 pesetas (con toda garantía).  
Completo surtido en cuadros Religiosos y Velas esmaltadas, todos colores, para candelabros. Elección en medallas, sortijas, pendientes, sellos, alianzas, pulseras Identidad, servilleteros, etc., etc.

RELOJERIA - JOYERIA ISASIA.- DATO, 24.